
第１部会【市民協働部門】 会議概要録 

【開催概要】 

○名 称：平成２９年度 第５回 東区自治協議会 第１部会 

○日 時：平成２９年８月９日（水）午前１０時～正午 

○場 所：東区役所 会議室Ａ 

○出席者：長谷川委員、渡辺（順）委員、作左部委員、和田委員、三島委員、 

月岡委員、野村委員、江川委員 

     （事務局）地域課、総務課 

【審議内容】 

１ 平成２９年度区自治協議会提案事業「発災時の地域防災体制支援事業」について 

（１）ワークショップ（７月２８日開催）について 

振り返りを行いました。主な意見は下記のとおりです。 

【良かった点】 

・地図を用意したことで話し合いがスムーズにできた。 

・各グループが地域の状況を再確認できる場になったと思う。 

・基本的な内容だったとの意見もあるが、地域の防災体制を検討するきっかけ 

となる内容であり、よかったと思う。 

【改善すべき点】 

・基本的な内容ではなく、今後の情報伝達訓練に特化した方がよかった。 

・「発災時にどう情報を収集するか」というテーマから外れないように進行する

必要がある。 

・他のコミ協の防災士から各グループへ入ってもらえると、より活発な意見交

換ができたのではないか。 

（２）今後の情報伝達訓練に向けて 

訓練の実施内容や今後のスケジュールについて意見交換を行いました。主な意

見は下記のとおりです。 

・無線機の使用台数が増える場合には、訓練時間が十分とれるよう考慮する必要

がある。 

・無線機のやり取りがスムーズにできるように、シナリオがあった方がよい。 

２ 平成２９年度東区自治協議会委員研修会（県立大学生とのワークショップ） 

について 

  報告書の内容を踏まえ、今後の事業に活かしていく点など意見交換しました。 

【次回開催日】 

日時：平成２９年９月８日（金）午前１０時～ 

会場：東区役所 会議室A
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第２部会【福祉・教育・文化部門】会議概要録 

【開催概要】 

 ○名 称：平成２９年度 第５回 東区自治協議会 第２部会 

 ○日 時：平成２９年８月８日（火）午前１０時～正午 

 ○場 所：東区役所 会議室Ｃ 

 ○出席者：佐藤（恵）委員、安藤委員、桑原委員、吉田委員、川上委員、 

田村委員、田中委員、高橋委員、山田（修）委員 

（事務局）地域課、教育支援センター 

【審議内容】 

 １ 平成２９年度区自治協議会提案事業について 

（１）東区めぐり子どもバスツアーについて 

事務局から、申込み状況について報告があり、当日の流れや役割分担について

確認しました。 

 （２）温かな東区共生社会創出事業について 

地域の居場所を紹介するマップの内容を検討し、「老人憩いの家」を追加で掲

載することにしました。 

    また、居場所の視察について、地域の茶の間及び子ども食堂を視察の対象とし、

次回以降、東区社会福祉協議会の協力を得ながら、視察場所を選定することにし

ました。 

２ 平成２９年度東区自治協議会委員研修会（県立大学生とのワークショップ） 

について 

    報告書の内容を踏まえ、今後の事業に活かしていく点など意見交換しました。 

【次回開催日】 

   日時：平成２９年９月１３日（水）午後２時～ 

   会場：東区役所 会議室Ｂ 
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日　時　　平成２９年８月２１日（月）午前９時～午後４時２０分

参加者：39人　アンケート提出：39人　 100.0%（回収率）

性別

男子 20

女子 19

計 39人

小学校

東区 37

江南区 2

計 39人

（1）今日の東区めぐり子どもバスツアーは楽しかったですか？

とても楽しかった 33

楽しかった 4

ふつう 2

あまり楽しくなかった 0

計 39人

（2）どうしてこのツアーに参加しようと思いましたか？

見学コースに興味を持ったから 10

友達に誘われたから 12

家族に勧められたから 6

去年も参加したから 5

その他 6

計 39人

≪その他≫

・めったに行けないところだったし、とても楽しそうだったから。

・夏休みの自由研究にしようと思ったから。

・学校の手紙(チラシ)を見て参加しようと思ったから。

・いとこに誘われたから。（2名）

・暇だから。

東区めぐり子どもバスツアーアンケート結果

＜山の下閘門排水機場～新潟空港～航空自衛隊新潟分屯基地～北越紀州製紙株式会社＞

とても楽し

かった

85%

楽しかった
10%

ふつう

5%

（１）満足度

見学コース

に興味を

持ったから
26%

友達に誘わ

れたから

31%家族に勧め

られたから

15%

去年も参加

したから

13%

その他

15%

（２）参加した理由

別紙



（３）今日見学した場所でおもしろかった場所はどこですか？（複数回答）

山の下閘門排水機場 14

新潟空港 23

航空自衛隊新潟分屯基地 31

北越紀州製紙株式会社 17

計 85人

参加したい 38

参加したくない 1

計 39人

≪参加したい理由≫

・普段めったにできない貴重な体験ができるから。（７人）

・たくさんのことを学ぶことができるから。（４人）

・もっと色々なことを知りたいから。（４人）

・また新しい発見があるかもしれないから。

・色々な場所に行くことができて、わかりやすく説明をしてくれたのがよかったから。

・また友達が参加すると思うから。

・みんな優しくて面白かったから。

・友達と一緒に色々な場所を見学できるから。（３人）

・新しい友達ができて嬉しかったから。（３人）

・とても楽しかったから。（１１人）

・特になし。（２人）

≪参加したくない理由≫

・暑かったから。

（５）今後、東区で見学してみたい場所があれば、書いてください。

・東区役所（６人）

・山の下みなとランド（５人）

・東警察署（４人）

・旭カーボン株式会社（２人）

・航空自衛隊新潟分屯基地

・岡山どんぐり山公園

・こども創作活動館

・照大寺

・薬師庵

・下山スポーツセンター

・東消防署

（４）今後、このようなツアーがあったら、また参加したいですか？
また、その理由があれば書いてください。

山の下閘

門排水機

場
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（４）今後のツアー参加希望



第３部会【産業・環境部門】 会議概要録 

【開催概要】 

○名 称：平成2９年度 第５回 東区自治協議会第3部会 

○日 時：平成２９年８月１０日（木）午前１０時～１１時５０分 

○場 所：東区役所 会議室B 

○出席者：國兼委員、佐藤（清）委員、菊谷委員、大澤委員、小野委員、木村委員、 

渡辺（芳）委員、大江委員、中川委員、井上委員 

    （事務局）地域課 

【審議内容】 

１ 東区自治協議会委員研修会のまとめについて 

事務局からの説明後、記載内容の確認を行いました。 

２ 平成２９年度区自治協議会提案事業について 

（１）東区産業史発掘事業について 

事務局より事業の進め方について説明があり、その後に協議を行い、下記のと

おり決定しました。 

・東区の産業の魅力について、映像化してDVD等を作成する。また、作成

したDVD等は小学校やコミ協等に配布する。 

・小学校高学年から中学生を主な対象とした分かりやすい映像を作成する。 

・第３部会の委員が、自ら企業に聞き取りをするなど作成に携わる。 

・事業を進めるにあたり、９月７日（木）に新潟原動機㈱と北越紀州製紙㈱

を見学することとしました。 

（２）東区の公共交通の研究 

事務局より区バス「紫竹・江南ルート」のアンケート調査の実施について説明

があり、記載内容の確認を行いました。 

また、事務局より区バスの利用状況の説明後、事業内容の協議を行いました。 

【次回開催日】 

日時：平成２９年９月７日（木）午後３時１５分～ 

会場：東区役所 会議室B 
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